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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

平成２７年１２月定例会  

 

１番 岡 山  明 議員 

１ 消火水利の設置状況について 

（１）市内の消火栓、防火水槽、消防水利施設はどの程度あるのか。 

（２）防火水槽の設置に関し、耐震性はどうか。 

（３）消火栓等の場所の住民への周知はどうか。 

２ 期日前投票、若者の投票率向上について 

（１）期日前投票宣誓書の運用について 

（２）期日前投票所として、大型ショッピングセンターでの新規開設の可能

性はどうか。 

（３）若者の投票率向上に向けた、本市独自の取組はどうか。 

３ 受動喫煙防止対策について 

（１）市の公共施設の受動喫煙防止対策は進んでいるか。 

（２）厚狭地区複合施設の受動喫煙防止策の徹底について 

（３）図書館の敷地内喫煙についての考えはどうか。 

 

２番 山 田 伸 幸 議員 

１ 小中学校におけるいじめ・不登校問題の現状と改善への道筋について聞 

  く 

（１）｢いじめ防止対策推進法｣成立後の学校及び心の支援室の対応は、どう

変わったのか。 

（２）いじめ・不登校の現状をどのように捉えているのか。 

（３）｢子どもの命最優先の原則｣という考え方が教育の専門家から求められ

ているが、この考え方が学校での基本方向に据えられているか。 

２ 国保の保険者が県に移行する問題について 

（１）今後の県と市との関係について 

（２）収納率向上と資格証明書の交付について 

（３）資格証明書の交付は厳格に取り組まれているのか。 

３ 介護予防と介護ボランティアの役割について 

（１）介護予防事業の現状について 

（２）徘徊対策について 
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（３）介護ボランティアポイント制度について 

４ 地域通貨について 

地域通貨の活用と今後の発展について 

 

３番 中 島 好 人 議員 

１ 子育て支援について 

（１）子育て支援をどのように考えているのか。 

（２）小中学生に入学準備金貸付制度の創設を 

（３）高校生・大学生に奨学金制度の創設を 

２ 非正規雇用対策について 

（１）労働法制改悪についてどのように捉えているか。 

（２）当市の非正規労働者の現状をどのように捉えているか。また、どのよ

うにして改善を図っていくのか。 

（３）女性の非正規労働者の現状をどのように捉えているか。また、どのよ

うに改善を図っていくつもりか。 

３  市職員の非正規雇用について 

（１）現状をどのように捉えているか。 

（２）非正規雇用から正規職員へ 

（３）正規職員との格差をなくすために臨時・非常勤職員の労働条件の改善 

  を 

 

４番 伊 藤  實 議員 

 １ 子育て支援について 

   保育所の待機児童の現状とその対策について 

 ２ レノファ山口への支援について 

   議会からも提言しているＪ１仕様の練習環境の整備に対する市の方針は

どうか。 

 ３ 入札のあり方について 

   ９月議会の一般質問後の市内業者への入札に関する支援策の実績、実態

はどうか。 

 

５番 中 村 博 行 議員 

1 市道関連部分の草刈委託料について 

（１）委託している自治会の数はどのくらいか。 

（２）山陽地区と小野田地区の対応の違いの理由は何か。 

（３）高齢化等で委託を返上する自治会や新たに委託申請のある自治会への
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対応は考えているか。 

（４）小規模土木事業の適用ができないか。 

２ 交流人口増の対策について 

（１） 理科大の受験やレノファ山口に関連し、交流人口増の可能性のある中、

宿泊施設の建設についてどう考えているか。 

（２）空き家の利活用計画の進捗状況はどうか。 

３ 農業政策について 

（１）川東地区の圃場整備に向けた準備はいつ開始されるのか。 

（２）本市での中間管理機構の役割、実績は承知しているか。 

（３）青年就農給付金の受給者の実態と支援体制に本市はどう関わっている

か。 

 

６番 大 井 淳一朗 議員 

１ 事務事業評価について 

「事業評価を適正に行えるよう、事務事業評価方法をさらに改善する 

とともにその評価を次年度以降の事業に確実に結びつけられるようにす

ること」を内容とする附帯決議を受けて、今後どのように対応していくの

か。 

２ 転入定住促進事業について 

（１）「人口減少に歯止めをかけ、定住促進を図るため、新たな転入促進事業

を早急に実施すること」を内容とする附帯決議を受けて、今後どのよう

に対応していくのか。 

（２）市外への流出を防ぐためにも、市内の親世帯を離れて同じ市内に住居

を建設した場合も奨励金の対象とすべきではないか。 

 ３ 乳幼児医療費助成制度拡充事業について 

「少子化対策の重要な位置付けとして、乳幼児医療費助成制度拡充事業

を他市に劣らないものに充実させること」を内容とする附帯決議を受けて、

今後どのように対応していくのか。 

 ４ 地域公共交通活性化事業について 

（１）「一向に進まない地域公共交通活性化事業の早期遂行を図り、本市の交

通体系を確立すること」を内容とする附帯決議を受けて、今後どのよう

に対応していくのか。 

（２）現行のデマンド交通を、ドアトゥドアの配車を情報技術がサポートす

る乗り合い型交通システムである「オンデマンド交通」に発展させてい

くべきではないか。 
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７番 下 瀬 俊 夫 議員 

１ 本会議場での市長発言について問う。 

９月議会での私の一般質問への回答が保留となっている件について 

２ 埴生地区公共施設再編に関する意見交換会について問う。 

 （１）埴生地区公共施設再編に関する市の具体的な提案は、庁議等の責任あ          

る機関で協議されたのか。 

（２）意見交換会は政策形成過程でどのような位置付けがされているのか。

また、小中学校の基本的なあり方を決定するのに、保護者、ＰＴＡ等と

の協議は全く必要がないのか。 

３ 職員の綱紀粛正について問う。 

 ４ 公の施設の管理・運営について問う。 

   山陽勤労青少年会館の管理・運営について聞く。 

 

８番 吉 永 美 子 議員 

１ マスコットキャラクターの活用について 

全国移住ナビで紹介する「寝太郎伝説」のねたろう君を活用するため、

現在の着ぐるみを「貸出」から「出動」に変えてはどうか。 

２ 地方版総合戦略の策定について 

（１）総合戦略の策定により、結婚、出産、子育て、教育の環境整備につい

て、本市の取組はどう前進するのか。 

（２）文化やスポーツ振興の位置付けをどう考えているか。 

３ 自助努力による自主財源の確保について 

（１）これまでの取組と今後の予定について聞く。 

（２）ふるさと納税を推進するためのお礼や特典について予定を聞く。 

４ 市営住宅について 

（１）住宅困窮要件の緩和について、予定と内容を聞く。 

（２）「入居案内」について改善を提言したが、検討状況を聞く。 

５ 動物愛護について 

９月議会での答弁を踏まえ、避妊・去勢助成制度創設の検討状況を聞く。 

 

９番 河 野 朋 子 議員 

１ 山陽小野田市総合戦略について 

（１）６月議会では１１月には素案を策定するとの答弁があったが、現在の

進捗状況はどうか。 

（２）地方創生協議会が２回開催されているが、協議内容はどうか。 

（３）人口ビジョンにおける長期的見通しを踏まえて、将来人口の目標設定
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をどのようにしたのか。 

２ 図書館の運営について 

（１）図書館の設置目的は何か。 

（２）図書館はどのような方針に基づき運営されているのか。 

（３）平成２８年４月に「障害者差別解消法」が施行されるが、どのように

対処するのか。 

 

１０番 矢 田 松 夫 議員 

 １ 地域交流拠点施設について 

 （１）厚狭地区公共施設再編に当たり、民意が反映されてきたのか。 

 （２）埴生地区公共施設再編に当たり、民意は反映されているのか。 

 

１１番 杉 本 保 喜 議員 

１ 防災体制の現状と問題点について問う。 

（１）山陽小野田市の防災体制における次の状況を問う。 

   ・ 消防団活性化総合計画での具体策  

   ・ 災害ボランティアの受け入れ等の対応策 

   ・ 避難所マニュアルの作成状況 

   ・ 市災害対策本部の設置場所の変更場所として小野田消防署を第一候

補地としているが、業務継続計画（ＢＣＰ）等を実施しているか。 

（２）防災行政における具体的強化策は何か。 

 ２ 児童数の減少に悩む校区の解決策を問う。 

（１）各地において少子化現象が見られる中、当市も児童数の減少で教育環

境に問題が発生している小学校がある。この問題解決は、喫緊の課題と

言える。教育担当部門では、具体的解決策を持っているのか。 

 （２）宇部市では、「特認校」制度を設け、各学校の特色を出しながら、教育

効果を上げている。当市もこの問題解決の手段として導入すべきと考え

るがどうか。 

 

１２番 松 尾 数 則 議員 

１ 公共施設白書について 

（１）公共施設白書を作成した経緯について 

（２）公共施設の老朽化とＰＰＰ/ＰＦＩアクションプランについて 

（３）早急に大規模修理や建替えが必要な公共施設について 

（４）空き地対策について 

（５）公共施設の再編について 
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２ 環境衛生センターについて 

（１）新たな施設となり、処理能力は具体的にどの程度上がったのか。 

（２）ごみ処理施設の管理運営について 

（３）最終処分場について 

（４）危険ごみの出し方について 

（５）高齢者のごみ出しについて 

（６）障害者の大型ごみの対応について 

３ 山陽小野田市におけるごみ減量化について 

（１）山陽小野田市においてごみは減量化しているのか。 

（２）ポイ捨て禁止条例について 

（３）ごみ減量化に向けてどのような取組をするのか。 

 

１３番 岩 本 信 子 議員 

 １ 特別支援教育について 

 （１）取組状況はどうか。 

 （２）特別支援教育の推進体制はどうか。 

 （３）発達障がい児に対する支援体制はどうか。 

（４）地域コーディネーターとサブセンターの役割と機能はどうか。 

（５）県の総合支援学校と松原分校の違いはどうか。 

 （６）これからの松原分校の方向性はどうか。 

 ２ 学校給食会計について 

   教育総合会議での公会計化の協議はどうか。 

 

１４番 笹 木 慶 之 議員 

１ 平成２８年度予算編成について 

（１）予算編成方針について伺う。 

（２）財政計画及び実施計画との整合について伺う。 

２ サポート寄付（ふるさと納税）について 

（１）今年度の寄付の実態について伺う。 

（２）６月議会で「多様な角度からしっかり検討を進める」とされたが、そ

の結果を伺う。 

３ 災害対策・被害対策の強化について 

（１）拡大するイノシシ・猿等による被害の実態と対策について伺う。 

（２）河川災害対策の取組について伺う。 

４ 産業振興・雇用対策について 

（１）農林業政策の現状及び今後の対策・方針について伺う。 
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（２）雇用対策（生産人口の拡大）について伺う。 

 

１５番 長 谷 川 知 司 議員 

１ 埴生地区公共施設再編について 

（１）コンセプト（基本理念）を聞く。 

（２）約２年間１５回の会議で決めた内容を聞く。 

（３）今後の作業の進め方をタイムスケジュールとともに聞く（厚狭での手

法と比較して）。 

２ 山口東京理科大学周辺のまちづくりについて 

（１）まちづくりの方針を聞く。 

（２）周辺のインフラ整備計画を聞く。 

（３）地域活性化の手法を聞く。 

３ 市有地の土地利用計画について 

（１）跡地予定地等の利用計画を聞く。 

（２）未利用地の利用計画を聞く。 

４ 市道整備について 

（１）整備順序の決め方について聞く。 

（２）延命化を含めた整備方法について聞く。 

５ 西沖の山発電所計画について 

６０万ＫＷ×２基の計画があり、平成３５年夏の稼働計画に対し、山陽

小野田市への影響等を聞く。 


